
はじめに 

学校運営協議会とは… 

「法律に定められた権限を与えられた、地域・保

護者・有識者などから構成される学校運営改善を目

的として協議する組織」です。設置校数は年々数を

増し、令和２年度現在、横浜市内公立学校約509校

のうち256校に設置されています。本協議会では、

今年度も子どもたちのために、よりよい学校づくりへ向

け、学校・家庭・地域の連携を進めてまいります。 

また、この協議会に「拡大いじめ防止対策委員会」を

併置し、いじめを中心に子どもたちの抱える課題につい

て話し合い、解決を図っていきます。 

鴨志田中学校通信 

 今年度、第１回学校運営協議会が９月15日(火)

に鴨志田中学校会議室にて行われました。 

 戸塚会長の挨拶では、「コロナ禍で学校、地域はいろ

いろと難しい時代だが、地域の中でどのように子どもを見

守っていくかが大切である。」「学校、家庭、地域の協力

関係をどのように深め、生徒たちとの新たな関りを広げて

いくかが課題である。」「スクールロイヤー的な真下先生

の存在も心強く、このようなメンバーで委員会が開催で

きることは素晴らしい。」というお話をいただきました。 

 濵﨑校長からも、「本校に着任して４年目、今年度

もよろしくお願いします。」「教育界の“未曽有の大惨

事”で多くの行事が中止や縮小、延期となり残念であ

る。しかし、この機を生かしてICTを活用したオンライン双

方向授業への取組を進めている。」との話がありました。 

 次に市教育委員会青葉区担当の小原主任指導主

事より、委員委嘱状の授与がありました。また、「設立

以来、学校運営協議会の委員の皆様の御支援により

様々な行事が成り立っている。地域・保護者との連携、

情報教育実践推進校としての取組に感謝している。」

等、述べられました。御本人も、本校で教務主任をされ

た経験から実感のこもったお話をされていました。 
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                      ※敬称略 

令和２年度 第１回 学校運営協議会が行われました 

第１回学校運営協議会 

鴨志田中学校では平成24年度より学校運営協議会が設置され、今年で９年目 

を迎えました。開設以来初めてとなる延期が続いていましたが、個別のパーティションや 

オンラインZoomの導入など感染防止対策を講じつつ９月15日（火）に１回目を 

ようやく実施することができました。  例年は年６回、２ケ月に１回のペースで、本校会議室で行っています。 
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学校教育目標 
 

「感動を分かち合おう」 

「目標を高く掲げよう」 

「真理を追究しよう」 

  ３ 学校評価 

 また、人事関係では、今年度着任し

た教職員を中心に紹介。特色として

は、「特別支援教育コーディネーターを

中心とした、特別支援教育委員会の配

置。その取組をNHKハートフォーラムに

て通級指導教室主任近藤先生が紹

介。」その他、「情報関係に長けた職員

の配置だけでなく、ICT支援員も配置さ

れ、充実した体制で情報教育推進に

取り組んでいる。」「部活動では複数顧

問制、部外の活動も保証。」等の話も

ありました。子どもたちのための学校づく

りを、安全・安心を軸に考えて、家庭・

地域と密接に連携しながら工夫・改善

をして教育活動を展開していきます。  

 学校長から中期的な学校経営の

方針について説明をしました。令和２

年度の中期学校経営方針について

は、学校行事の中止が多くある中でも

教育課程全体で育成を目指す資質・

能力である「人と学ぶ、人に学ぶ、自

ら学ぶ」を高めることを目指す。「でき

ること・やれること・可能なこと」を考え

て工夫をしていく。また、今年度は「情

報教育実践推進校」としてICT機器を

積極的に活用した活動を試み、「オン

ライン双方向授業」などの新しい取組

を目指すとの説明がありました。 

学校長より、学校教育目標具現化へ向けた中期的重点

目標や取組を示した中期学校経営方針について説明を

しました。 

KAMONEWS 

これらの目標の具現化のために

方針を立て、手立てを工夫し、

その結果を分析して、より高い

目標へ向け、次の方針を立てて

取り組んでいきます。 

 今年度は委員の皆様の交代はありませんでした。事務局の鴨志田中教職員の方は、副校長、教務主任、１学年主任

が異動により新しく加わりました。今回は、真下麻里子先生がZOOMを利用したオンラインで会議に参加してくださり、新たな

試みが成功しました。今後、コロナウイルス感染拡大防止の観点からも、2回目以降の会議は可能な限りオンラインで行うこ

とに挑戦する予定です。このような状況であるからこそ、多くの方のご意見をいただければと思います。 

話合いでは… 
今回は、臨時休校が続いた後の1回目の協議会ということで、休校中

の様子や中止や延期となった行事についてお話しするとともに、令和２年

度の学校教育活動の方向性を提示する会となりました。今後、各取組

について検証していくとともに、子どもたちのためによりよい学校づくりを目指

して、学校・家庭・地域がともに手を携えて取り組んでいきます。 

 学校運営協議会では、年間を通して

「学校行事予定とその活動報告」、「いじ

め防止対策」、「学校経営上の課題」を

主な議題として取り上げていきます。そし

て、年度末には『学校評価報告書』とし

てまとめ、教育委員会へ提出します。 

 これらは、PCDAサイクルに基づき、学

校行事や授業公開週間等に皆様から

いただくアンケートと合わせて、評価を繰

り返しながら、速やかにより良く学校運営

に反映させるように取り組んでいます。 

 今年度は、来校していただく機会が減

り、地域の中で子どもたちの様子を見て

いただくとともに、協議会での学校からの

活動報告とつきあわせながら、それぞれ

の視点からよりよい子どもたちの姿を追

い求めていきます。 

 例年、本校では特色ある教育活動を

展開(裏表紙)していきますが、委員の皆

さんのバックアップを得て実施できている

ものが多くあります。今年は中止になるも

のも多いですが、情報教育実践推進校

としてICT機器を活用した活動に取り組ん

でいきます。中でも、オンラインでの双方

向いじめ防止教室は新たな取組になりま

す。本協議会は、その事前確認とより充

実した活動内容を目指しての話し合いに

もなっています。 

 今後の学校評価の主な流れは、年度

末の学校評価アンケート等を実施し、保

護者・生徒・教職員による評価結果をも

とに成果と課題を明らかにし、次年度の

学校運営改善に活かすための具体的な

手立てをまとめていきます。これから1年

間、御理解・御協力をどうぞよろしくお願

いいたします。 

１ 中期学校経営方針 ２ 年間議事予定 

 
 



 

方針内容については、平成29年度に一部改訂しまし

た。この方針をより実効性のあるものにしていくために、い

じめ防止の取組について、運営協議会の場で年間を通し

て定期的にフィードバックをしていきます。生徒を取り巻く

環境の変化に敏感になり、つねに体制をアップデートして

いくことを心掛けていきます。 
 

いじめの定義は、いじめを受けた子供が「心身の苦痛を

感じること」であること確認をしました。その場合は、右のよ

うな”チーム学校”の体制で、学校運営協議会委員も加

わり、「拡大いじめ防止対策委員会」を開催していくことを

再確認しました。そして、警察・児童相談所・区役所等、

各方面の専門的立場の方々の知見を仰ぎながら、教育

委員会事務局と連携して解決へ向けた取組を進めていき

ます。 

さらに、小学校との連携も引き続き強化し、不登校対策にも取り組んでいきます。 

    学校運営協議会の様子 

第１回 学校運営協議会 

４ いじめ防止基本方針（改定版） 

委嘱状授与   横浜市教育委員会 北部学校教育事務所の小原指導主事から委嘱状が授与されました。 
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  5 特色ある教育活動の展開の概要と年間予定  

これからも「KAMONEWS」として学校運営協議会の様子をお知らせしていきます! 

 今年度も学校運営協議会では、学校行事にかかわる内容に合わせて、教育課題や学校・家庭・地域

連携の在り方、本校の研究推進の様子を取り上げていきます。 さらに、「いじめ防止基本方針」の見直し

を進め、学校・家庭・地域が連携してより組織的に、より迅速に取り組めるように努めていきます。  

KAMONEWS 第１回 学校運営協議会 

  会の最後に、会長の戸塚さんから「気づきの和連絡会」の構想についてお話がありました。大学を含めた中里北部エリ

ア、小中学校、幼稚園、福祉施設なども含めた活動として、すべての目をつなげ地域全体での「見守りの輪」を広げてい

きたい。地域の廣田新聞店はこれまでも研修も行いながら、販売員さんたちが地域の見守り活動を継続して行ってくれて

いる。同様に大学生や、小中学生もそれぞれの立場で地域を見守る意識をもつことにつながれば、地域全体で互いの「気

づき」を共有し支え合うことにつながる。そして、地域ケアプラザや学校が起点となり、家庭と地域とつながって大きな

「気づきの和」ができればという壮大なビジョンのお話でした。子どもたちが大人にやってもらうことが多くなっている

社会の中で、中学生が見守る立場になることや、地域の一員であるという当事者意識をもつことを大切にしていきたいと

考えました。地域すべての人たちが、それぞれの立場で温かいまなざしをもち、互いに気づき合い支え合うそんな素敵な

地域になるように協力していきたいと思います。地域の皆様も心にとめて、少しでも意識していただければと思います。 

おわりに 

  4，5月は臨時休業、6月から分散登校、短縮授業となり、7月から通常授業が行われています。基本的に、３密が懸念

される行事が中止。始業式、終業式や全校の朝会、集会などはすべてテレビ放送で対応。できることはやっていく方向

で、縮小した形に変更。長期休業は合わせて２０日間短縮し授業日を回復。また今年度できることの１つがＩＣＴ活用で

す。学校に来られない生徒や学校に来られない教師や講師、一堂に集まれない複数のクラス、団体などがオンラインによ

り、時間と場所をともにできる有意性を教育に生かそうとチャレンジをしています。 




